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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

（１）中空知医療連携ネットワークの拡張利用について 

（２）ふれあいフェスタの開催について 

（３）経営状況について 

（４）北海道国民健康保険運営方針について 

（５）国保事業費納付金の第３回仮算定結果について 

（６）滝川市児童厚生体育施設北滝の川地区福祉会館の廃止について 

（７）平成29年度市民が活躍するまちづくり活性化事業補助金の審査結果について 

（８）「滝川市障がい者計画」等の策定について 

（９）個人情報の非開示処分に対する提訴について 

（10）平成29年度一般会計補正予算について 

（11）平成29年度介護保険特別会計補正予算について 

（12）公の施設の指定管理者の公募について 

２ 第３回定例会以降の調査事項について 

  別紙調査項目のとおり決定した。 

３ その他について 

  道外視察調査について、事務局から説明を受け、調査項目を決定した。 

４ 次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任することに決定した。 
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 6 
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次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 10 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 11 
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第21回 厚生常任委員会 92 

H29.8.28 (月)10：00～ 93 

第 一 委 員 会 室 94 

開  会 １０：００ 95 

委 員 長 ただいまから第21回厚生常任委員会を開会します。 96 

 委員動静報告 97 

委 員 長 委員動静ですが、田村委員が欠席。また、傍聴には安樂議員、井上議員、東元 98 

議員が出席。報道関係ではプレス空知、北海道新聞の傍聴を許可します。 99 

 １ 所管からの報告事項について 100 

委 員 長     それでは、（10）、（11）は議案関連ですので、ご留意のほどお願いいたしま 101 

す。 102 

         まず、市立病院から（１）、中空知医療連携ネットワークの拡張利用について 103 

説明を求めます。 104 

（１）中空知医療連携ネットワークの拡張利用について 105 

畑原係長 （別紙資料に基づき説明する。） 106 

委 員 長 説明が終わりました。 107 

 質疑ございますか。 108 

山  口     民間の新規に加入する病院等の新たな負担、例えばパソコンにプログラムを入 109 

れるとかお金を払うとかというのはあるのですか。 110 

畑原係長     かかる費用に関しましては、このネットワークに参画するためにパソコン１台、 111 

これとネットワーク、インターネットに接続するための費用となっております。 112 

パソコンに関しては特にソフトウエアは必要ありませんので、インターネット 113 

が見れるソフトで見ることが可能となっています。 114 

山  口     接続の加盟料というのはないということですね。病院側に負担は一切ないとい 115 

うことでしょうか。 116 

畑原係長     ここにかかる費用に関しては、全く無料でございます。 117 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 118 

副委員長     最初に見込んだ数字とはどのぐらいの開きがございますか。 119 

畑原係長     それぞれ協議会で想定していた数字というのは、実は他の同じようなネットワ 120 

ークを利用している協議会、全国いろいろあるわけでございますが、イメージ 121 

としては最初からすごくたくさん参加、また公開されているというものもあれ 122 

ば、最初に情報公開を厳しくしましょうということで少なくしているというこ 123 

ともありました。実際の参加数、患者の公開数で見ますと、実際のところでは 124 

やってみなければわからないというような当初の走りではありましたが、今回 125 

公開をされている情報を見ますと、滝川市立病院及び砂川市立病院というのが 126 

情報をたくさん持っておりますので、こちらでの公開というのは想定どおり、 127 

ある程度の数は見込まれているだろうと。ただし、当然見るだけの施設になり 128 

ますと自分のところで公開するということがございませんので、それなりに量 129 

は少なかったのかなと。トータルの数字で見ますと、先ほど報告しました参照 130 

件数647件というのは、この圏域で見ると若干多いのかなと私自身は思っており 131 

ます。 132 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 133 

（なしの声あり） 134 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 135 
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         続きまして、（２）、ふれあいフェスタの開催について説明を求めます。 136 

         （２）ふれあいフェスタの開催について 137 

鎌塚係長 （別紙資料に基づき説明する。） 138 

委 員 長 説明が終わりました。 139 

 質疑ございますか。 140 

舘  内     ことしも開かれるというところで、いろいろ考えられたことがポスターの縮小 141 

版を見る限りにおいてはすごく感じられています。特に裏面の駐車場について 142 

のお願いというところは、たしか昨年はそんなに目立たなかったのかなと思い 143 

ますが、車で来られる方が多分多いと思いますので、この点についてはすごく 144 

いいなと思ったのですが、私が最初に受けた印象としては、タイトルの「楽し 145 

く学べる病院のおまつり」というところで、いろんな方がいらっしゃって、楽 146 

しく学べると聞いてうきうきする人もいれば、学べるというところにすごく強 147 

く印象を受けて、どうなのかなと思われる方も中にはいるのかなというところ 148 

ですごく感じたのです。恐らくこのタイトルを決めるのにも相当な時間を費や 149 

されたのかなと思うのですけれども、このポスターができるまでどれぐらいの 150 

時間打ち合わせをされたのかお尋ねしたいと思います。 151 

鎌塚係長     打ち合わせは毎週１回必ず係内の中で打ち合わせをしまして、実際に具体的に 152 

動き出したのはここ２カ月ぐらいということになります。 153 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 154 

（なしの声あり） 155 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 156 

         続きまして、（３）、経営状況について説明を求めます。 157 

         （３）経営状況について 158 

堀 課 長 （別紙資料に基づき説明する。） 159 

委 員 長 説明が終わりました。 160 

 質疑ございますか。 161 

舘  内     表面１の患者数のことでお尋ねしたいと思うのですが、ことしの６月は数字を 162 

見ればすごく上がっているのですけれども、この患者数の特徴的な病気とか、 163 

あとは急患で運ばれたりとか、そういう件数というのはわかりますか。 164 

堀 課 長     十分な分析はできておりませんが、６月につきましては、各診療科とも入院患 165 

者が多かったと。地域包括ケア病棟や精神病棟含めて高い稼働率であったとい 166 

うことがあります。 167 

舘  内     例えば天候とか気温とか、特にことしの夏の初めの時期は非常に気温が高くて、 168 

それでぐあいが悪くなられた方が多いのかなと想定しているのですが、経営側 169 

としてはどのようにことしの夏の気温とかを考えられたのかと思ったのですが、 170 

何かありますか。 171 

椿 部 長     今委員がおっしゃられたようなことは特に分析しておりません。ただ、入院さ 172 

せるべき患者さんがいれば、先生たちはきちんと入院させていると理解してお 173 

ります。ですから、７月ですと前年とほぼ同じぐらいの入院患者さんになって 174 

しまっているのですが、そこでは入院すべき患者さんが少なかったのかなと。 175 

入院して治療すべき患者さんがいるときには先生たちは、忙しくなりますけれ 176 

ども、きちんと入院させていただいているのかなと考えているところでござい 177 

ます。 178 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 179 
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副委員長     表面の29年４月から７月までの経営状況報告の下のところ、外来で４月から７ 180 

月、１日平均患者数が減っていますよね。28年から見て29年度は809.7人で、こ 181 

とし４月から整形外科１人と眼科１人がふえたのにもかかわらず減っていると 182 

いうことは、どこの科が減っているのか分析していますか。 183 

椿 部 長     今調べていますが、その前に全道の４月から７月の状況等を見ますと、外来患 184 

者はどこの病院も結構減っております。ですから、全道的に１人当たりの患者 185 

さんの通院間隔が延びたりだとかしているのかなと分析はしているところでご 186 

ざいます。 187 

堀 課 長     外来の患者数の動向でございますが、副委員長からありました整形外科、眼科 188 

につきましては、わずかでありますけれども、前年度よりふえている傾向とい 189 

うことになっております。減っている科といたしましては、内科が大きくなっ 190 

ております。 191 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 192 

（なしの声あり） 193 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 194 

         所管の入れかえがございますので、暫時休憩といたします。 195 

休  憩 １０：１６ 196 

再  開 １０：１８ 197 

委 員 長     それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。 198 

         市民生活部から（４）、北海道国民健康保険運営方針について説明を求めます。 199 

         （４）北海道国民健康保険運営方針について 200 

原田課長 （別紙資料に基づき説明する。） 201 

委 員 長 説明が終わりました。 202 

 質疑ございますか。 203 

山  口     まず、１ページの賦課割合なのですけれども、道の方針は応能割と応益割の係 204 

数で、応益割のほうが多くなっているのですけれども、市のほうは現状は逆転 205 

しているということなのですけれども、行く行くは道の方針に近づけていくの 206 

でしょうけれども、具体的にはどういう変化があるのか説明願いたいと思いま 207 

す。 208 

         それと、２ページの葬祭費の条例改正なのですけれども、これはいつ条例改正 209 

するつもりなのですか。 210 

岩本課長補佐   葬祭費の条例改正につきましては、来年の３月の議会で条例改正を予定してお 211 

ります。 212 

原田課長     賦課割合の関係なのですけれども、現状滝川の場合、応能割が高く設定されて 213 

います。というのは、応能割というのは所得割の部分なのですけれども、所得 214 

のある世帯に負担割合を多くするというような状況になっていまして、道の基 215 

準に近づけるということになりますと、世帯に係る分と１人当たりに係る分を 216 

引き上げるというようなことになりますので、所得のない世帯にも負担が多く 217 

かかっていくというような状況になるのかなと思っています。いつ統一すると 218 

いうのはまだ示されていませんけれども、将来的には統一というような形にな 219 

るでしょうから、30年度早々にということではなく、スタートして以降徐々に 220 

近づけていくなどの方策を考えていきたいなと思っております。 221 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 222 

舘  内     ７章の被保険者証と高齢受給者証を一体化しというところの黒い四角なのです 223 
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が、各年５月１日から翌年４月30日を８月１日から翌年７月31日に変更という 224 

ところなのですけれども、こちらは何年度から行われるかということと、あと 225 

はこの部分に関して市民への周知というのも必要になってくると思うのですけ 226 

れども、いつを予定されているかお尋ねします。 227 

岩本課長補佐   保険証の更新につきましては、まず来年の４月の時点で都道府県化になりまし 228 

た道で指定の様式に変更しまして、31年の８月の時点で高齢受給者証と被保険 229 

者証とを一体化させた保険証のほうで更新するような形を考えております。 230 

         周知につきましては、当然変更になりますので、様式の変更だとか、または新 231 

しく変わるということについても更新の時期に随時先に知らせることが可能か 232 

と思いますので、事前に知らせられる分については知らせていきたいと考えて 233 

おります。 234 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 235 

副委員長     第４章の中で、徴収の適正な実施の中で、収納率の目標ということで、収納率 236 

が低い市町村は要因分析を行い云々と書いていますけれども、今まで滝川市で 237 

やっていたときには、収納率が低ければペナルティで調整交付金なんかが減額 238 

になりましたよね。その関係についてはどのようなことになるのかお伺いいた 239 

します。 240 

原田課長     収納率につきましては、調整交付金の中で毎年目標収納率が設定されていまし 241 

て、それをクリアするとお金をもらえる部分ということと、あと特別調整交付 242 

金の部分でいろいろなポイント制になっていまして、その中で収納率がどうだ 243 

ったかというところで評価されるという部分もあって、28年度でいえば四千何 244 

百万円もらえたとかという、その中のポイントの１つということで収納率の評 245 

価がされるというような点はありました。ただ、30年度からは今度、保険者支 246 

援制度という制度に切りかわる形になりまして、その中でも今までと同様、医 247 

療費の適正化ですとか収納率の向上ですとか、今までと同じようなポイント制 248 

になって、努力すればするほどお金がいただけるというような制度に変わると 249 

いうようなことで聞いております。 250 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 251 

（なしの声あり） 252 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 253 

         続きまして、（５）、国民事業費納付金の第３回仮算定結果について説明を求 254 

めます。 255 

         （５）国民事業費納付金の第３回仮算定結果について 256 

大崎課長  （別紙資料に基づき説明する。） 257 

委 員 長 説明が終わりました。 258 

 質疑ございますか。 259 

山  口     第２回の仮算定からの変更点の中で激変緩和が５パーセントから２パーセント 260 

になったのですけれども、先ほどの道の運営方針でも出ていましたけれども、 261 

これが２パーセントに抑えられたというのは、どういう考え方でそういうふう 262 

にされたのか、分析していることがあれば伺います。 263 

         それと、その下の１人当たり5,000円一律だったのを、方向転換をして振り分け 264 

て配分ということになるのですけれども、こういうふうになったということは、 265 

道の考え方のどこか変わったのですか。 266 

大崎係長     まず、５パーセントから２パーセントになったということにつきましては、仮 267 
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算定、１回目から今回３回目ということで２回、３回となっておりますが、係 268 

数の考え方なりが変わっていく中で、実際に各市町村の納付金の算定部分であ 269 

りますとか、特に上昇した場合の影響というのが市民負担に直結ということか 270 

ら、５パーセントから２パーセントということで、できるだけ影響を低くとい 271 

う考えかと思われます。ただし、滝川市につきましては、もともと本来集める 272 

べき保険料というところで、例えば基金の繰り入れであるとか今回の繰上充用 273 

とかという数字も付加されたものと比較した場合に金額が下がるという算定と 274 

なっておりまして、滝川市では一貫して激変緩和の対象となっていないという 275 

ところがありまして、今のところそのような形で分析をしているところです。 276 

         それから、１人当たり5,000円というのは考え方が変わったというところでござ 277 

いますけれども、もともと国の公費として、今回の都道府県化に当たりまして 278 

1,700億円をこういった制度改革のほうに使うというところの部分が決まって 279 

いるという中で、具体的にどの部分に幾らであるとか、そういった内訳という 280 

のがまだ決まっていない中で1,700億円というのを概算していくと、１人当たり 281 

大体5,000円程度引き下げる要因ではないかというところで、もともと示されて 282 

いたと認識しておりますが、実際に具体的な振り分けにつきまして、今回の例 283 

えば保険者努力支援制度でありますとか、具体的にどの部分で幾らというとこ 284 

ろを示したという中で、単純に１人当たりというところから、具体的にこの部 285 

分のこの制度についてこの金額を配分するというところに考え方が変わったと 286 

いうことで認識しているところです。 287 

山  口     ２つ目のほうは、今の説明だと、最初は大ざっぱに１人当たり幾らと決めて、 288 

だんだん検討、分析していくに従ってこなれてきたと理解していいですか。 289 

大崎係長     そういった形でよろしいかと思います。 290 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 291 

副委員長     第２回仮算定からの主な変更点の一番最後のところ、収納率は平成26年から28 292 

年の３カ年平均を用いたのだけれども、第２回目は25年から27年と１年変更に 293 

なっていますけれども、何か大きな要因があって変更になったのか、そこがわ 294 

かれば教えてください。 295 

大崎係長     こちらのほうにつきましては、もともと第１回目のときは平成27年度の収納率 296 

を用いると。そして、第２回目のときに、その年単年度の収納率でいけば、当 297 

然その年によって非常に成績がいいであるとか収納率がいま一つだったという 298 

ところの要素がありますので、第２回目に平成25年度から27年度という３カ年 299 

平均になりました。ただ、こちらのほうは、第２回目の時点での直近の決算年 300 

度が27年というところからの３カ年ということで25年から27年だと思います。 301 

今回、28年度の決算が確定しておりまして、その中で収納率も出ておりますの 302 

で、単純に最新の３カ年ということの26年から28年ということだと思います。 303 

副委員長     今の説明の中で読み取れなかったのですけれども、26年、28年のものを25年か 304 

ら27年ということは、収納率のばらつきの関係でそのようにしたのか確認しま 305 

す。 306 

大崎係長     直近３年間の平均を用いたというところです。 307 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 308 

（なしの声あり） 309 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 310 

         暫時休憩いたします。 311 
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休  憩 １０：４６ 312 

再  開 １０：４７ 313 

委 員 長     それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。 314 

         （６）、滝川市児童厚生体育施設北滝の川地区福祉会館の廃止について説明を 315 

求めます。 316 

         （６）滝川市児童厚生体育施設北滝の川地区福祉会館の廃止について 317 

小畑課長  （別紙資料に基づき説明する。） 318 

委 員 長 説明が終わりました。 319 

 質疑ございますか。 320 

舘  内     私も小さいときからこの施設を何げに見てきた者としては残念だなというとこ 321 

ろはあるのですけれども、確かに老朽化とか、地域住民の利用の方法とか、時 322 

が変わるによってどんどん変わっていくのはしようがないのかなと思っており 323 

ます。 324 

         今後の対応のことについてお尋ねしたいのですが、避難所のことについては７ 325 

月18日に説明会をされたというところで、北地区コミセンに避難所が移るとい 326 

うところで、建物の場所が移動する、避難所が移るというところでどうしても 327 

不便になってしまう町内会があると思ったのですが、何か住民からは声は上が 328 

りましたか。 329 

         続いて、財産のことについてですけれども、運営費とかいろんなものがあると 330 

思うのですけれども、運営委員会の持っている予算というものはゼロであると 331 

認識してよろしいのかお尋ねします。 332 

小畑課長     まず１点目、避難所の関係でありますけれども、７月18日の住民説明会の中で 333 

は、避難所が変わることに対して、国道から東側ということになりますので、 334 

西側の住民にとっては少し遠くなったという感じがしますというような意見も 335 

ございました。その中で特に気をつけなければいけないのは、支援の必要な方 336 

の避難があるというところについては、避難準備段階で高齢者の方については 337 

ほかの方よりも避難を早目に開始するという決まりにもなっておりますけれど 338 

も、そういったことをきちんと伝達しながら対応を図っていきたいということ 339 

で防災のほうから説明がありました。また、どうしても移動が本当に困難であ 340 

る方については、福祉避難所ということでほほえみ工房さんにも今回協定を結 341 

んでいただいておりますけれども、そういったことも検討しながらということ 342 

になるのではないかなと思っております。そういった説明をさせていただいた 343 

ところでございます。 344 

         それから、財産の関係ですけれども、運営委員会のほうでは、若干の積立金で 345 

すとか、毎年のランニングの中で収支差し引きのあったものですとか、幾らか 346 

の財産というのはお持ちのようです。これにつきましては、最終的に電気代だ 347 

とか水道代だとか施設の運営管理にかかっていた経費を全て支払い終わった段 348 

階で残った財産については、また運営委員会の皆さんで議論をされて、その後 349 

寄附をされるとかそんなこともあるかもしれませんし、そういったことについ 350 

ては、最終的な支払いが大体10月には見えるということなので、そのときに残 351 

った財産をみんなで話し合って処分する方向を決めるとお聞きしております。 352 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 353 

（なしの声あり） 354 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 355 



- ７ - 

 

         続きまして、（７）、平成29年度市民が活躍するまちづくり活性化事業補助金 356 

の審査結果について説明を求めます。 357 

         （７）平成29年度市民が活躍するまちづくり活性化事業補助金の審査結果につ 358 

いて 359 

佐藤係長  （別紙資料に基づき説明する。） 360 

委 員 長 説明が終わりました。 361 

 質疑ございますか。 362 

（なしの声あり） 363 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 364 

         入れかえのために暫時休憩をいたします。 365 

休  憩 １０：５８ 366 

再  開 １１：００ 367 

委 員 長     それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。 368 

         保健福祉部から（８）、「滝川市障がい者計画」等の策定について説明を求め 369 

ます。 370 

         （８）「滝川市障がい者計画」等の策定について 371 

国嶋部長     （別紙資料に基づき説明する。） 372 

委 員 長 説明が終わりました。 373 

 質疑ございますか。 374 

（なしの声あり） 375 

委 員 長     それでは、報告済みといたします。 376 

         続きまして、（９）、個人情報の非開示処分に対する提訴について説明を求め 377 

ます。 378 

         （９）個人情報の非開示処分に対する提訴について 379 

柳 課 長  （別紙資料に基づき説明する。） 380 

委 員 長 説明が終わりました。 381 

 質疑ございますか。 382 

（なしの声あり） 383 

委 員 長 報告済みといたします。 384 

         続きまして、（10）、平成29年度一般会計補正予算について説明を求めます。 385 

         （10）平成29年度一般会計補正予算について 386 

杉山課長  （別紙資料に基づき説明する。） 387 

委 員 長 説明が終わりました。 388 

 質疑ございますか。 389 

（なしの声あり） 390 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 391 

         続きまして、（11）、平成29年度介護保険特別会計補正予算について説明を求 392 

めます。 393 

         （11）平成29年度介護保険特別会計補正予算について 394 

木村係長  （別紙資料に基づき説明する。） 395 

委 員 長 説明が終わりました。 396 

 質疑ございますか。 397 

（なしの声あり） 398 

委 員 長 報告済みといたします。 399 
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         続きまして、（12）、公の施設の指定管理者の公募について説明を求めます。 400 

         （12）公の施設の指定管理者の公募について 401 

庄野課長  （別紙資料に基づき説明する。） 402 

委 員 長 説明が終わりました。 403 

 質疑ございますか。 404 

（なしの声あり） 405 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 406 

 ２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙 407 

委 員 長 それでは、第３回定例会以降の調査事項については、別紙のとおりの調査事項 408 

とすることでよろしいですか。 409 

（異議なしの声あり） 410 

 ３ その他について 411 

委 員 長     今配付されていますが、視察の件で事務局から説明があります。 412 

村井係長     （別紙資料に基づき説明する。） 413 

委 員 長     今説明ありましたが、この大きな２点のほかに、視察したいことはございます 414 

か。 415 

（なしの声あり） 416 

委 員 長 説明のとおりの調査項目でよろしいですか。 417 

（異議なしの声あり） 418 

委 員 長     それでは、日程について決めたいと思います。 419 

 休憩します。 420 

休  憩 １１：１４ 421 

再  開 １１：２１ 422 

委 員 長     休憩前に引き続き会議を再開いたします。 423 

 ４ 次回委員会の日程について 424 

委 員 長 次回の委員会の日程については、正副委員長に一任願えますか。 425 

（異議なしの声あり） 426 

委 員 長 以上で第21回厚生常任委員会を閉会いたします。 427 

閉  会 １１：２２ 428 

 429 


